



# «Santa Teresa estuvo en peligro y actuó con cautela, pero no se calló»

**Teófanos Egido** Catedrático de Historia Moderna de la Universidad de Valladolid

Recalca, en el nuevo ciclo de la Cátedra Domingo de Soto, que la Santa andariega fue feminista en una época en la que esta actitud era peligrosa

**:: C. HERNÁNDEZ / WORD**

**SALAMANCA.** El catedrático de Historia Moderna de la Universidad de Valladolid, Teófanos Egido, inauguró ayer el programa de actividades de la Cátedra Domingo de Soto con una conferencia dedicada a la espiritualidad de Santa Teresa de Jesús, que tuvo lugar en el aula Miguel de Unamuno del Edificio Histórico de la Universidad. Se trató de una reflexión histórica, centrada en varias claves de la figura de la Doctora de la Iglesia. «Hablamos de una mujer, más aún, de una mujer que escribe y de una mujer espiritual, circunstancias importantes y determinantes en una época dominada por la ortodoxia», explicó el historiador. Hay que tener en cuenta que durante la vida de Santa Teresa de Jesús existía la Inquisición, «un ministerio del Estado para perseguir la herejía y garantizar la ortodoxia», que miraba con especiales recelos a los protestantes y a los conversos, pero también a las mujeres espirituales, las «alumbradas o visionarias que estaba en contacto directo con la divinidad», como las definió Egido. Por ello, la Santa «estuvo en verdadero peligro y actuó con cautela, desde luego, pero no se calló nunca».

Y es que la Santa andariega se em-



Teófanos Egido, instantes antes de pronunciar su conferencia en el Aula Unamuno. :: ALMEIDA

**«Las mujeres eran miradas con recelo y más si eran orantes o espirituales»**

pleó a fondo en su proyecto, «proyecto de mujeres y para las mujeres», porque tenía claro que sus compañeras de género debían compro-

meterse en aquella sociedad hostil. Santa Teresa de Jesús fue feminista, afirmó Teófanos Egido, en un tiempo en el que ser feminista era peligroso. «Un tiempo recio, en el que las mujeres eran miradas con recelo y más si eran orantes o espirituales», añadió el catedrático, que se remitió a frases de la propia Santa. «Nos tienen acorraladas, porque todos los jueces son varones y no hay nada en la mujer que se tenga por bueno», escribió Teresa de Cepeda y Ahumada. De ahí, el sentido

de la creación de sus conventos, «porque las mujeres valen más que los varones y son más espirituales que ellos», palabras también de la propia Santa, mencionadas por Egido.

El ciclo de conferencias de la Cátedra Domingo de Soto, que se desarrolla bajo el sugestivo título de 'La espiritualidad en tiempos recios', proseguirá el próximo 3 de febrero con la intervención de Santiago Guerra, de la Facultad de Teología de San Esteban, quien se centrará en el misticismo de San Juan de la Cruz.